

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

PLEBISCITO DE TREN RÁPIDO... ANTES DE ELECCIONES

Por Marco Antonio Estrada

Con fundamento en la ley de Participación Ciudadana, los vecinos de Calesa podrán solicitar ante el IEEQ un plebiscito respecto a la construcción de la estación del tren rápido en dicha zona, sin embargo este documento tendría que ser entregado antes del proceso electoral, ya que la misma ley señala que en ese proceso no se aceptarán plebiscitos, por lo cual se atendería 60 días después de los comicios, señaló el consejero electoral en el estado, José Vidal Uribe Concha. Hasta el momento no se ha recibido ningún plebiscito en la oficialía de partes respecto al tren rápido México-Querétaro, no obstante destacó que se encuentran en su derecho. Señaló que además de entregarlo previo al periodo electoral, que inicia el 1 de octubre, también tendrá que estar respaldado por el 3% de la lista nominal, la cual cuenta con 590 mil personas. En éste sentido Uribe Concha señaló que de presentarse la solicitud de plebiscito, éste tendrá que ser evaluado por el Consejo General del IEEQ, por lo que no es un proceso rápido, “la solicitud, en caso que se presentara, es un proceso que debe llegar a un curso que el consejo del instituto debe seguir”, dijo. De acuerdo a la ley de Participación Ciudadana, el plebiscito se define como “un instrumento de participación ciudadana que tiene como objeto la consulta a los ciudadanos, mediante los mecanismos y formas establecidos por la presente ley, para que presenten su aprobación o rechazo”. Asimismo en el artículo 41, capítulo tercero de dicha ley, señala que durante el proceso electoral no se pueden atender los plebiscitos presentados, por lo que el consejero electoral explicó que tendría que presentarse antes del 30 de septiembre, sin embargo sería atendido hasta pasando los sesenta días posterior a las elecciones, el cual finalizará el 7 de junio de 2015. En lo que respecta a la presentación de esta forma de participación ciudadana, el consejero Uribe Concha señaló que el IEEQ, puede brindarles apoyo a todos los ciudadanos para orientarlos de cómo realizar dicha petición, “para que no se resuelva de manera negativa”, dijo. **(El Universal Querétaro 3-A)**

<http://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/17-08-2014/plebiscito-de-tren-rapido-antes-de-elecciones>

AVANZA HACIA OPLE CONSEJEROS ESTATALES

Muchos de los actuales consejeros estatales que concursan para repetir como integrantes de los OPLE en los 18 estados con elecciones en 2015, quedaron entre los “elegibles”. Al dar a conocer el Instituto Nacional Electoral los resultados de los exámenes, entre los mejores evaluados -25 mujeres y 25 hombres por cada una de las 18 entidades-, aparecen los titulares de institutos de Baja California Sur, Campeche, Chiapas, Distrito Federal, Estado de México, Guerrero, Michoacán, Morelos, Querétaro, San Luis Potosí, Sonora y Yucatán. Los presidentes de los institutos electorales de BCS, Morelos y Querétaro están en primer lugar entre los aspirantes a ocupar un lugar en los nuevos OPLES. De Querétaro, en la posición “1” se encuentra: Elías Calles Cantú Yolanda con 88 número de aciertos y calificación de 97.78; y en la posición “2” Pérez Cepeda María con 83 aciertos y 92.22 de calificación. **(a.m. 3-A y 3-Reforma)**

LOS MÁS APLICADOS EN EXÁMEN DEL INE

Por Malena Hernández

El Instituto Nacional Electoral publicó en su portal del internet (www.ine.mx) los resultados de los exámenes proporcionados por el Ceneval de quienes aspiran a ser consejeros electorales de los organismos públicos locales en materia electoral (OPL) en 18 entidades, los resultados finales del proceso serán publicados a más tardar el 1 de octubre. En el caso de Querétaro, uno de los listados incluye a las 25 mujeres que obtuvieron las mejores calificaciones en este proceso de selección y designación de consejeras: la mayor calificación

(97.78), la obtuvo la actual presidenta del Instituto Electoral del Estado de Querétaro y licenciada en Ciencias de la Comunicación, Yolanda Elías Calles; seguida de la doctorante en Derecho, María Pérez Cepeda, quien encabezó la Comisión Estatal de Información Gubernamental del 2005 al 2007, con 92.22 puntos; la actual secretaria ejecutiva del Consejo General del IEEQ, María Esperanza Vega Mendoza, obtuvo la tercera mejor calificación. La ex diputada y ex presidenta del Partido Verde, María de Jesús Ibarra obtuvo 78.89 de calificación; en tanto, la comunicadora de la anterior legislatura local, Alejandra Cueto, sacó 70. En el caso de los hombres, la lista es encabezada por el director ejecutivo de Educación Cívica y Capacitación Electoral del IEEQ y doctorante en Derecho, Luis Octavio Vado Grajales con 94.44 de calificación y el académico e investigador José Enrique Rivera Rodríguez con 93.33; el actual consejero del IEEQ, Demetrio Juaristi, obtuvo 88.89 de calificación lo que lo coloca en la sexta posición; y Carlos Eguiarte Mireles, director general del Instituto Electoral de Querétaro, se ubicó en la posición once, al obtener una calificación de 86.67. El examen de conocimientos fue aplicado el pasado 2 de agosto y constó de un total de 90 reactivos. Las siguientes etapas en este proceso de selección de consejeros son: ensayo presencial, valoración curricular y entrevista, integración de la lista de candidatos y designaciones. Cabe recordar que para los procesos electorales locales, cuya jornada electoral se llevará a cabo en 2105, el Consejo General del INE debe desarrollar el proceso de designación de los integrantes de los Consejos Generales de los organismos públicos locales, a más tardar el 30 de septiembre. (a.m. 3-A)

<http://amqueretaro.com/2014/08/los-mas-aplicados-en-examen-del-ine/>.html

LIDERA ELÍAS CALLES CANTÚ CALIFICACIÓN ANTE EL INE

Por Candhy Escalante

Es Yolanda Elías Calles Cantú la mujer mejor calificada por el Instituto Nacional Electoral (INE), con un total de 88 aciertos, con los que obtuvo 97.78 en el examen realizado por el organismo autónomo, lo anterior como parte del proceso para elegir a los siete consejeros del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ). A través de su portal, el Instituto dio a conocer los nombres de los hombres y mujeres que obtuvieron las mejores calificaciones, lista en la que también se pueden detectar aspirantes como el de María Pérez Zepeda, María Esperanza Vega Mendoza, obteniendo la calificación más baja Alejandra Cueto López. (Plaza de Armas 1 y 3)

http://www.plazadearmas.com.mx/noticias/local/2014/08/17/lidera_elias_calles_cantu_calificacion_ante_ine_10282_1013.html

DESTACAN CONSEJERAS DEL IEEQ EN EXAMEN DEL INE

La presidenta y la secretaria ejecutiva del IEEQ consiguieron las calificaciones más altas y aún aspiran a ser consejeras del nuevo órgano local. El Instituto Nacional Electoral (INE) publicó los resultados del examen de conocimientos aplicado a los aspirantes a consejeros del nuevo órgano. El examen fue aplicado el pasado 2 de agosto y aunque había 169 aspirantes queretanos, únicamente acudieron 154, de los cuáles únicamente serían elegidos 50 (25 hombres y 25 mujeres) así lo expresó en su momento el secretario de la Junta Local del INE, José Víctor Delgado Maya. Según los resultados publicados por el Instituto Nacional Electoral, la presidenta del Consejo Electoral del IEEQ, Yolanda Elías Calles, consiguió la mejor calificación en cuanto a mujeres se refiere, pues consiguió 88 aciertos, y obtuvo una calificación de 97.78. Por su parte, la secretaria ejecutiva y consejera, María Esperanza Vega, obtuvo 83 aciertos, equivalente a 92.22 puntos. En cuanto a los consejeros hombres, Demetrio Juaristi y Jesús Uribe Cabrera obtuvieron los lugares 6 y 17 respectivamente por lo que, en ambos casos, aún aspiran a ser consejeros del nuevo órgano local; caso contrario al del consejero Magdiel Hernández Tinajero, pues su nombre no apareció en la lista presentada por el INE.

<http://ciudadypoder.mx/index.php/noticias-queretaro/item/12137-destacan-consejeras-del-ieeq-en-examen-del-ine>

COLUMNA “LOS MANUSCRITOS DEL FRAILE”

Por otro lado, además del examen de conocimientos, sustentado por los aspirantes a ocupar uno de los 7 lugares de consejeros electorales locales, las 25 aspirantes mujeres y los 25 aspirantes hombres que obtuvieron la mejor puntuación en ese examen de conocimiento, aún tienen un largo camino que recorrer. El siguiente paso, es el próximo sábado, será que los aspirantes realicen un escrito a modo de ensayo, de manera presencial en la sede de varias instituciones de educación queretanas, para que sean varios docentes los que determinen quienes son las y los aspirantes que en esta etapa resultan los idóneos. Una vez definida la selección preliminar se enviará la lista de los elegidos a los partidos políticos. Tendrán que presentar –si las tuvieran- observaciones sobre los candidatos. La lista de esos finalistas en el concurso se publicará en la página web del IEEQ. Será en ese momento, cuando los integrantes de la Comisión de Vinculación con los Organismos Públicos Locales del INE, procederán a seleccionar a las y los aspirantes que llegarán a la fase de la entrevista. El siguiente paso para la designación de las y los consejeros electorales será votar en sesión del Consejo General el INE los propuestos a integrarse y, finalmente, a más tardar el día primero de octubre de 2014, se publicará en el portal de internet del INE los electos. (a.m. 1-A)

IEEQ, AÚN SIN DEFINIR AL PARTIDO CONVERGENCIA

Por Marco Antonio Estrada

Aunque el consejero José Uribe Vidal Concha aceptó que la sala superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ya notificó al Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) para que se desahogue el proceso en el que se encuentra con el partido Convergencia Ciudadana, explicó que aún no se tiene una fecha para realizar dicho proceso, de igual manera señaló que en dicha notificación sólo hubo una llamada de atención para apresurar los tiempos. Fue este 13 de agosto cuando dicho tribunal resolvió un incidente sobre el incumplimiento de una sentencia, la cual “obedece para la defensa de los derechos político electorales de la agrupación Convergencia Ciudadana”, señaló el consejero electoral; a la cual el TEPJF marcó como incumplimiento del dictamen para reponer el proceso de registro como partido político. En éste sentido, José Uribe Vidal aceptó que sí existe una determinación y que habrá de ser cumplida, por lo que mencionó que probablemente podría subir dicho tema a la orden del día de la próxima sesión extraordinaria del IEEQ, “hay condiciones jurídicas necesarias para atender con prontitud la determinación de la sala, en este incidente”, señaló el consejero. También explicó que deberán estar muy atentos para no incurrir en una falta. En lo que concierne a la determinación del Tribunal Federal, el consejero lo señaló como una advertencia, “es una tarjeta amarilla”, dijo; sin embargo no señaló en qué fecha se podría dar cumplimiento a esta sentencia, por lo que explicó que será como se lo indican en la notificación, “lo más pronto posible”. Cabe destacar que el secretario general de Convergencia Ciudadana, Julio César Martínez Luna, señaló el pasado 15 de julio que dicha organización política deberá a más tardar el 15 de agosto, recibir la resolución por parte del Instituto Electoral del Estado de Querétaro, con respecto a su solicitud para ser partido político. A pesar de que José Vidal Uribe Concha, explicó que fue el pasado jueves cuando se recibió ésta notificación por parte del Tribunal Electoral. En ésta notificación el TEPJF le informó al Instituto Electoral del Estado (IEEQ), que una vez que sea desahogado el procedimiento se le informe los motivos por los cuales se le brinda o no a dicha agrupación su registro como partido político, el cual ya fue negado una vez por inconsistencias en su solicitud. (El Universal Querétaro 3-A)

<http://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/17-08-2014/ieeq-aun-sin-definir-al-partido-convergencia>

IEEQ PODRÍA OBTENER SANCIÓN POR DESACATO

Por Arlene Patiño

Los magistrados de la Sala Electoral del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) determinaron un apercibimiento en contra del Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) por el incumplimiento de la sentencia SUP-JDC-425/2014. A pesar de que se les otorgó un plazo de cinco días para reponer el proceso de registro de Convergencia Ciudadana, los consejeros del IEEQ tienen más de 14 días sin acatar dicho fallo. Desde el pasado 9 de julio, este órgano le ordenó al IEEQ que “de manera inmediata repusiera el procedimiento y procediera a notificar a la organización solicitante (Convergencia Ciudadana) aquellos requisitos que la autoridad electoral administrativa local consideraba no habían sido satisfechos y las razones por las cuales se arribaba a tal determinación, otorgándole un plazo razonable para que manifestara lo que a su derecho conviniera”. El máximo órgano electoral ordenó que dicha sentencia se cumpliera en un plazo no mayor a cinco días; sin embargo, a la fecha, el IEEQ no ha procedido con lo indicado por los magistrados, quienes votaron el asunto por unanimidad y han rebasado casi en tres veces el plazo dictado, sin incluir el periodo vacacional que las autoridades electorales tuvieron en las semanas recientes. “Es procedente ordenar al presidente del Consejo General del Instituto Electoral de Querétaro de inmediato a que reciba la presente interlocutoria, convoque al Consejo General a sesión extraordinaria a celebrarse al día siguiente y dicho órgano reponga el procedimiento y comunique a la organización Convergencia Ciudadana”, dice el documento de la Sala Superior. De no cumplirse la nueva sentencia, se impondría alguna de las medidas de apremio previstas en el artículo 32 de la Ley General del Sistema de Medios de Impugnación en Materia Electoral, advierte. Al respecto, el dirigente estatal del partido Movimiento Ciudadano, José Luis Aguilera, explicó que los consejeros deberán acatar esta orden, de no hacerlo serán sometidos a un proceso judicial por desacato. Lamentó que los consejeros estén más concentrados en su reelección que en su trabajo.

<http://eleconomista.com.mx/estados/2014/08/17/ieeq-podria-obtener-sancion-desacato>

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

FOTO-NOTA “LA DE ABAJO”

Panchos. Largo y tendido platicaron los Franciscos, Domínguez y Garrido, en la fiesta de cumpleaños de Alfonso García Alcocer, “Ponti”, que tuvo mucha convocatoria y contenido políticos. Los acompaña Abraham González. (Diario de Querétaro 1-A)

“EL DISPARO DE LA SEMANA”

Jueves 14. Por afectar “la imagen y vida” del PAN al ser exhibidos por un video en una fiesta con bailarinas, Luis Alberto Villarreal y Jorge Villalobos fueron destituidos de sus cargos como coordinador y vicecoordinador de los diputados federales por Gustavo Madero. José Isabel Trejo Reyes entró en sustitución como líder de la bancada blanquiazul. En el anuncio, Madero estuvo acompañado por el secretario general de AN, Ricardo Anaya. (Plaza de Armas 2)

PRI

PRI PREPARA SU CONSEJO POLÍTICO

Será dentro de las próximas dos semanas cuando el PRI en Querétaro realice su Consejo Político para acatar las disposiciones que a nivel nacional el partido determinó como la conformación de la comisión de postulaciones de candidatos para las diputaciones locales y federales de cara al proceso electoral del 2015. El dirigente estatal del partido, Tonatiuh Salinas, informó que la fecha no ha sido definida; sin embargo, ya se extendió la invitación al Gobernador José Calzada para que acuda y sea parte de los trabajos que tienen que realizarse al interior del instituto político. (**Diario de Querétaro 8-A**)

BUSCA PRI LOS MEJORES PERFILES

La Fundación Colosio en el estado tiene la tarea de generar ideas, ser la parte intelectual del PRI, sumar a la organización del partido y capacitar a los mejores perfiles que reflejen a la sociedad queretana en 2015, dijo el presidente del PRI en el estado; Tonatiuh Salinas Muñoz, durante la toma de protesta del nuevo dirigente de la Fundación en el municipio de Corregidora, José Daniel Muñoz Noval. (**Diario de Querétaro 8-A**)

2015, CELEBRACIÓN DE GÉNERO: ONPRI

La presidenta del Organismo Nacional de Mujeres Priístas, Diva Gastélum, consideró que la verdadera celebración del género en México será en 2015, “cuando un elevado número de diputadas comiencen a legislar por el país”. (**Noticias 8-A**)

CAPACITA PRI A MILITANTES: LC

El presidente del Comité Directivo Municipal del PRI, Luis Cevallos, informó que están en un proceso de capacitación para presentar a los mejores candidatos de 2015. (**Noticias 6-A**)

CRITICA BÁRCENAS OPORTUNISMO EN EL TEMA DEL SALARIO MÍNIMO

La diputada federal Delvim Bárcenas Nieves, lanzó un llamado a los actores políticos para evitar prácticas populistas que causan falsas expectativas a la población esto debido a la consulta que realiza el PAN sobre el salario mínimo. Dijo que la propuesta debe ser ampliamente analizada y discutida con los sectores productivos y a través de las vías institucionales, a efecto de tener una propuesta sólida, viable y ejecutable que redunde en beneficio de la clase trabajadora (**Plaza de Armas 5**)

PODER EJECUTIVO

JORNADA 300 DE SOLUCIONES

El programa social de Soluciones a Domicilio completó 300 jornadas este sábado en Los Cues, Huimilpan y fue encabezado por el Gobernador José Calzada, quien permaneció cercano a los ciudadanos. (**Diario de Querétaro 1-A y 6-A, Noticias 1-A, 2-A y 4-San Juan, Plaza de Armas 5, El Universal Querétaro 1-A y 6-A y a.m. 1-A y 6-A**)

PRESUMEN COBERTURA TOTAL DE SOLUCIONES

Este sábado 16 de agosto se cumplió la jornada 300 del programa Soluciones a Domicilio, desde que inició la administración de José Calzada Roviroso, a lo largo de las cuales han sido beneficiados 275 mil queretanos, otorgados 18 millones de pesos y recaudado 48 millones de pesos por pagos de trámites y licencias. El coordinador de Atención Ciudadana del Gobierno estatal, Maximiliano Ruiz Bravo, presumió que se rebasó la meta con una cobertura total en todos los municipios. (**El Universal Querétaro 6-A**)

PARQUE EN CALESA

Confianza en el gobierno pidió el Mandatario queretano, José Calzada Rovirosa, respecto al proyecto del Tren de Alta Velocidad y al tiempo dio a conocer que este viernes, el Secretario de Comunicaciones y Transportes, Gerardo Ruiz Esparza, le confirmó que la subestación de la CFE en Calesa será reubicada para construir en la zona un parque de 20 mil metros cuadrados, anexo a la estación del tren, cuya obra civil arrancará a mediados del 2015. Dijo que esta obra será adicional, pues aseguró, queremos que las personas tengan mayor espacio para caminar, ciclovías, áreas verdes, espacios, mejora de sus calles, y avenidas. Adelantó que el costo del pasaje del tren rondará en los 250 pesos. (**Diario de Querétaro 1-A y El Universal Querétaro 10-A**)

VENDRÁN 700 EMPRESAS A LA 4ª CUMBRE AEROESPACIAL

Por tercer año consecutivo, Querétaro albergará la Mexico's Aerospace Summit, la cumbre de negocios especializados en la industria de manufactura aeroespacial más importante del país, los próximos 9 y 10 de octubre en el Centro de Congresos de la Capital. El Secretario de Desarrollo Sustentable, Marcelo López, informó que a esta cuarta edición, se reportan 700 empresas confirmadas y la proyección de mil visitantes, lo cual mantiene a Querétaro posicionado como un destino de inversión en el sector. (**Plaza de Armas 11**)

DERRAMA ECONÓMICA DE 80 MDP EN EL QCC

El QCC ha registrado una derrama económica de 80 millones de pesos al interior de contrataciones, respecto a los eventos que se han desarrollado desde que se inauguró dio a conocer el Oficial Mayor, Julio César Pérez Rangel. (**Noticias 6-A y 6-San Juan**)

COBERTURA DEL 100% EN EL CICLO ESCOLAR: SEDEQ

El Secretario de Educación, Fernando de la Isla Herrera, informó que 465 mil 746 estudiantes de los niveles Inicial, Preescolar, Primaria y Secundaria, de escuelas públicas y privadas en el estado, iniciarán el próximo lunes actividades del ciclo escolar 2014-2015. (**Noticias 8-A**)

RECIBIRÁN 3 MIL NIÑOS PLÁSTICAS DE DISCAPACIDAD

Alejandra González Tostado, presidenta del Consejo Consultivo del Programa Soluciones, informó que 3 mil niños de primaria recibirán pláticas de personas discapacitadas para fomentar el respeto, la comunicación y la inclusión de este sector en las escuelas. Participan SEP y USEBEQ. (**Plaza de Armas 4**)

LA LEY SE APLICA PARA TODOS: PEPE

Así lo señaló el Gobernador José Calzada, en el caso de la detención de Enrique Borbolla, quien hoy está acusado por fraude maquinado ante la PGJ, cuyos agentes lo detuvieron la mañana de este viernes. Dijo no tener detalles del asunto. (**Diario de Querétaro 3-A y El Universal Querétaro 10-A**)

SEGURIDAD CONFIABLE

Es una realidad que el estado de Querétaro es una de las entidades con mayor crecimiento económico y poblacional en los últimos años, además de ser punta de lanza en la dinámica de desarrollo del país. Estas condiciones de estabilidad han provocado la llegada de empresas, familias y servicios que están destinadas a una nueva realidad social. El crecimiento de la entidad trae consigo nuevas necesidades que demandan el resguardo de los bienes materiales y de la integridad de familias, patrimonio y la producción de empresas. A esta labor de seguridad, se conjuga la labor de las instituciones de seguridad pública, con la participación de empresas privadas, que son auxiliares en la conservación del bienestar de la sociedad. En entrevista, el Secretario de Seguridad Ciudadana, Adolfo Vega Montoto, platica sobre el panorama actual de las empresas

DOMINGO 17 DE AGOSTO DE 2014

de seguridad privada y los requerimientos que la institución marca como obligatorios para su operación apegada a lo que marca la ley, a fin de evitar ilícitos en donde se vean involucrados los elementos de las empresas que tienen en sus manos la integridad y la confianza de sus empleadores. (**Plaza de Armas 6-La Roja**)

ARRANCA AQUÍ CAMPAÑA DE LA CNDH

Querétaro fue sede del arranque de la “Campaña Nacional de Atención, Difusión y Promoción de los Derechos de las Víctimas”, de conformidad con lo acordado con la CNDH, a través de la Dirección General del Programa de Atención a Víctimas del Delito. El titular de la PGJE, Arsenio Durán, consideró de gran valía contar con instrumentos con los que se pueda acreditar y valorar el impacto de un infractor que vulnera las normas de orden público. (**Plaza de Armas 2-La Roja**)

PODER LEGISLATIVO

DEMANDAN MÁS CUPO EN ESCUELAS DEL NORPONIENTE

Colonias como Satélite, Cerrito Colorado, Garambullo y algunas otras ubicadas en la zona norponiente de la capital son los lugares en donde existe una mayor demanda de espacios para escuelas públicas, informó el diputado Jesús Galván, quien señaló que mañana regresan a clases cerca de 467 mil estudiantes. (**Plaza de Armas 3**)

URGE REGULARIZAR PREDIOS EN JALPAN

El diputado Gilberto Pedraza, advirtió que en el municipio de Jalpan, solamente el 60% de los dueños de predios pagan el impuesto predial, pues son los que están regulados y reconocidos ante la Nación, lo que dificulta la atracción de recursos federales. Aun así, indicó que Jalpan es el municipio que tiene mayor recaudación de recursos en la zona serrana. (**Diario de Querétaro 3-A**)

AÚN SIN DEFINIR LUGAR Y FECHA DE LA GLOSA

Cabe la posibilidad de que el formato de la glosa, así como el lugar acostumbrado para realizar este ejercicio, sufra una modificación, así lo informó el diputado Guillermo Vega, al explicar que es importante contar con la asistencia de la ciudadanía, misma que tiene derecho a participar. (**Plaza de Armas 3-A y El Universal Querétaro 3-A**)

PREPARAN LEY PARA LOS CONDÓMINOS

El diputado Alejandro Cano, señaló que el municipio pueda cobrar a los ciudadanos morosos, y que la autoridad esté facultada para invertir recursos cuando los condominios se encuentren deteriorados, es la esencia de la ley iniciativa que se analiza en esa materia. (**Diario de Querétaro 4-A**)

RESPALDA DIPUTADO PANISTA PLAN ANTIBULLYIN DEL SNTE

El secretario de la Comisión de Educación, Cultura, Ciencia, Tecnología e Innovación del Congreso queretano, Enrique Correa Sada, respaldó el plan para combatir el fenómeno del acoso escolar, luego de que el SNTE presentara el primer protocolo nacional para detectar y combatir el bullying. Con respecto a la iniciativa de la diputada Eunice Arias Arias para una convivencia sana en las escuelas, dijo que no la conoce ya que hasta el momento no ha sido turnada a la Comisión de Educación, pero recordó la iniciativa aprobada que fue presentada por Alejandro Cano Alcalá, la cual la calificó de completo y positiva por obligar a la autoridad educativa a generar un plan de acciones. (**El Universal Querétaro 3-A**)

MUNICIPIOS

CONTAMINACIÓN IMPACTA A TEQUIS

La contaminación es uno de los problemas que impacta a Tequisquiapan en sus dos vertientes: la descarga a los ríos y los gases que generan las ladrilleras, indicó el alcalde Antonio Macías. Para sanear el agua se pretende bajar recursos por 60 millones de pesos para tres plantas de tratamiento, recursos con los que se lograría construirlas. **(Diario de Querétaro 9-A)**

ALCANZÓ LA TORMENTA A SEIS DELEGACIONES

En un panorama por demás complicado, con decenas de casas afectadas por el desbordamiento del río en Santa María Magdalena y complicaciones prácticamente en toda la ciudad, el director de Protección Civil municipal, Amadeo Lugo, destacó que en la zona Metropolitana cayó una lluvia considerada como fuerte, llovió casi 40 mm en aproximadamente una hora y media, también llovió en Epigmenio González, en Carillo Puerto, en Félix Osos, en Cayetano Rubio y Josefa Vergara, donde cayeron lluvias de fuertes a muy fuertes. **(Noticias 3-A)**

CAOS EN SANTA MARÍA

Al menos 60 casas resultaron afectadas por la torrencial lluvia de ayer, que además de desquiciar la ciudad, toda vez que hubo precipitaciones en todas las delegaciones, el Río Querétaro se desbordó en Santa María Magdalena causando graves afectaciones y calles inundadas con tirantes hasta de 80 centímetros. La torrencial lluvia provocó múltiples afectaciones en la zona metropolitana, especialmente en el Boulevard Bernardo Quintana, 5 de Febrero, Paseo de la República y Av. Universidad. **(Noticias 1-A, 3-A, 4-A y 5-A)**

TORRENCIAL AGUACERO DESQUICIA LA CIUDAD

El fuerte aguacero que azotó ayer a la capital queretana y otros municipios, causó el cierre parcial de carriles centrales de avenida Bernardo Quintana al presentar serios encharcamientos a la altura de la colonia Álamos. Calles como Allende, Guerrero, Zaragoza y Ezequiel montes registraron nivel de agua a nivel de acera y algunos puntos esta fue rebasada por lo que el tráfico vehicular se volvió lento y por largo tiempo se desquició. **(Diario de Querétaro 1-A y 3-G y Plaza de Armas 1 y 1-La Roja)**

LA PRECIPITACIÓN PLUVIAL DE ANOCHE CAUSÓ SEVEROS DAÑOS

A consecuencia de la fuerte lluvia que se dejó sentir en la ciudad, anoche dos enormes y viejos árboles se vinieron abajo en la zona del "Sitio de Querétaro", ocasionando daños a un poste metálico y una camioneta que se encontraba estacionada. Asimismo sobre la lateral de la avenida 5 de Febrero, un anuncio metálico también cayó sobre la carpeta asfáltica provocando un choque por alcance en el que se vieron involucrados 3 vehículos. **(Noticias 4-B)**

LOYOLA ENTREGA BONOS DE VIVIENDA

Al reiterar el compromiso de seguir autorizado esfuerzos con los diferentes órdenes de gobierno para mejorar las condiciones de vida de las familias queretanas, el Presidente Municipal, Roberto Loyola, hizo entrega de 153 bonos de vivienda, en beneficio de poco más de 600 personas. **(Diario de Querétaro 4-A y Noticias 1-A y 2-A)**

DAN BONOS PARA MEJORAR CASAS A 153 FAMILIAS

Con una inversión de 4 millones 848 mil pesos, el municipio de Querétaro en coordinación con la SEDATU, entregó 153 acciones de vivienda, que beneficiarán a 612 personas, de las delegaciones de Santa Rosa

Jáuregui y Epigmenio González. El secretario de Desarrollo Social municipal, Erick Osornio, destacó que este año se tiene una inversión histórica de 270 millones de pesos. El delegado de la SEDATU, Hugo Cabrera, dejó en claro que hoy más que nunca los tres niveles de gobierno han sumado esfuerzos para que la gente tenga auténticamente condiciones de vida dignas. Finalmente, el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, ratificó su compromiso de redoblar el esfuerzo. **(El Universal Querétaro 8-A y a.m. 6-A)**

LOYOLA DESTACA TALENTO JOVEN

El Festival Municipal de la Juventud 2014, en el que participaron 74 bandas, "concentra el talento de los jóvenes y la experiencia que las nuevas generaciones ofrecen a los queretanos", destacó el alcalde de la capital, Roberto Loyola Vera, al asistir al escenario musical que se preparó en la Alameda Hidalgo. **(Diario de Querétaro 1-A y Noticias 1-A y 2-A)**

LOYOLA PREVÉ BANDÓDROMO PARA ESTE AÑO

El presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola, confió en que este año quede instaurado el proyecto del bandódromo, ya que recordó que la intención era tenerlo listo para estos días, pero la temporada de las lluvias no lo permitió. Se contempla que en dicho recinto se puedan albergar conciertos de música y otros espectáculos, ya que contará con una capacidad para 10 mil personas. **(El Universal Querétaro 4-A)**

INVADEN GRUPOS MUSICALES PLAZAS PÚBLICAS DE LA CAPITAL

En el Segundo Festival municipal de la Juventud participaron 76 agrupaciones musicales (62 locales y 14 nacionales), donde tuvieron la oportunidad de expresar su talento artístico en diversos escenarios de varias plazas públicas de la capital. La directora del Instituto municipal de la Juventud, María Fernanda Pacheco, dijo que este evento tuvo el propósito de ofrecer espacios al sector juvenil, y en específico a quienes se dedican a la música. **(El Universal Querétaro 1-A y 4-A)**

FOTO-NOTA "FUEGO AMIGO. DE REGRESO"

Apoyos. Reapareció el presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, al entregar 153 bonos dentro del programa Vivienda Digna Rural. Su administración construyó un centenar de recámaras con baño y 60 techos de loza. El alcalde volvió recargado de sus vacaciones. **(Plaza de Armas 1)**

FUERZA CIUDADANA LLEGA A SANTA ROSA

Habitantes de la comunidad de San Isidro Buenavista, ubicada en la delegación municipal de Santa Rosa Jáuregui se vieron beneficiados luego de que autoridades municipales participaran en la jornada sabatina de Fuerza Ciudadana, que llegó a 60 fines de semana realizando labores de mantenimiento y limpieza urbana. **(El Universal Querétaro 1-A y 4-A)**

FOTO NOTA "VEN PELIGRO POR DEFECTO EN CAMELLÓN EN ÁLAMOS"

Junto a Plaza Bulevares, en la calle Circuito el Jardín, de la colonia Álamos, tercera sección, hay un defecto en la construcción del camellón, pues al circular los autos por esta curva cerrada se encuentra con un pequeño borde que sobresale de la banqueta, el cual es peligroso para los conductores ya que tienen que cerrar el paso al automóvil que venga al lado y además les impide ver si pasa algún transeúnte. **(El Universal Querétaro 10-A)**

PREVÉN 70 MDP PARA PROGRAMA DE VIVIENDAS

El programa federal de vivienda que había exigido el diputado Gilberto Pedraza que se cumpliera ya concluyó, aseguró el director del IVEQ, Roberto Gaytán, quien dijo que ya visualizan recursos para el

DOMINGO 17 DE AGOSTO DE 2014

segundo paquete de apoyos. Anunció que para este segundo semestre del 2014, llegará otro paquete de apoyo para beneficiar a 600 personas más de los municipios restantes como San Juan del Río, Huimilpan, Pedro Escobedo, entre otros, y esperan al menos 55 millones de pesos de la federación y 15 millones del gobierno estatal. **(El Universal Querétaro 8-A)**

PROYECTA TOÑO MACÍAS CENTRO DE ESPECTÁCULOS

El presidente municipal, Antonio Macías Trejo, adelantó que Tequisquiapan proyecta contar con su centro de espectáculos que tendría capacidad para 10 mil personas. Anunció que se trata de una inversión privada superior a los 50 millones de pesos, gracias a la cual los asistentes al municipio podrán presenciar desde conciertos hasta corridas de toros y jaripeos. Por su parte el ayuntamiento también trabaja en mejora la infraestructura municipal. En lo que va del año se han gestionado más de 20 millones de pesos bajo el esquema de “Pueblo Mágico y se prevé más recursos, tanto estatales como federales”. **(Diario de Querétaro 9-A)**

APUESTA COLÓN POR LA EDUCACIÓN

El presidente municipal de Colón, Alejandro Arteaga, asegura que el principal objetivo de su administración es sentar las bases para que aquella demarcación cuente con altos estándares de calidad en educación. Comentó que para este año su administración etiquetó más de 27 millones de pesos para acciones en el sector educativo. **(Plaza de Armas 10)**

PREVEN INCREMENTO DE INVERSIÓN PARA REHABILITAR ESPACIOS

La SEDATU buscará ejercer este año 22 millones de pesos para destinarlos al programa de Rescate de Espacios Públicos en Querétaro, así lo dio a conocer el delegado, Hugo Cabrera, quien además detalló que el municipio de Colón estará incorporándose a la brevedad. **(El Universal Querétaro 1-A y 2-A)**

ESTÁN ENFERMOS Y NADIE LOS VE... SON LOS ADULTOS MAYORES

Lo anterior en Tequisquiapan, y dicen que les falta atención por parte de las autoridades y de los sistemas de salud: “Tenemos muchas necesidades y el gobierno no se mueve para atenderlas. Cuando nos acercamos a pedirles apoyo, los gobernantes siempre nos dicen que después y que después, y así nos dejan; las despensas que les daban a los adultos mayores ya tienen como ocho meses que no se entregan”. **(a.m. 7-A)**

AMEALCO: ENTREGA ALCALDE OBRAS POR MÁS DE 15 MDP

Lo anterior por el presidente municipal de dicha demarcación, Gilberto García Valdez, quien hizo entrega y supervisión de obras y acciones de infraestructura básica y educativa en tres comunidades. **(El Universal Querétaro 6-A)**

CONTINÚAN INSEGURAS CUATRO COMUNIDADES

Los habitantes de la delegación de Santa Rosa Jáuregui coinciden que las comunidades más inseguras siguen siendo José Buena Vista, La Solana, Pie de Gallo y El Pedregal, debido a la existencia de bandas juveniles que se dedican a beber en la vía pública, realizar grafitos o consumir algunas sustancias ilícitas. De acuerdo con información del INMUPRED las delegaciones más violentas en la capital son Santa Rosa Jáuregui, Félix Osoreo y Epigmenio González; zonas en las que se realiza un estudio técnico para identificar la causa de este fenómeno social. **(a.m. 6-A)**

INFORMACIÓN GENERAL

REANUDAN PROGRAMA DE APOYO A EX RECLUSOS

La delegación estatal de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social, reanudó el apoyo a personas que recién obtuvieron su libertad en reclusorios queretanos a través del programa "Reinicia", orientado a dotar de herramientas a los ex reos para facilitar su ingreso a la vida laboral. El Delegado del Trabajo, Gerardo Vázquez Mellado, explicó que el programa ofrece cursos de capacitación para el impulso de pequeños negocios, para dotar rápidamente de herramientas a los ex reclusos para allanar su integración a la sociedad. **(El Universal Querétaro 8-A)**

INFONAVIT MEJORA PRODUCTOS

Enrique González, delegado de INFONAVIT, aseguró que el Instituto ha mejorado sus productos e incrementado el acceso de los acreditados para reducir el rezago habitacional con vivienda digna. **(Diario de Querétaro 4-A)**

ARMADORA DESPUNTARÍA CRECIMIENTO: COPARMEX

El Estado debería contemplar otorgar mayores incentivos a las compañías armadoras que buscan asentarse en el Bajío, estimó el presidente de la Coparmex, Mauricio Kuri González. En su opinión, una armadora permitiría despuntar nuevamente en el crecimiento económico y la generación de empleos a la entidad. **(Diario de Querétaro 1-A)**

SACRIFICARÁN GANADO POR SER INCOSTEABLE

Integrantes del Frente Nacional de Productores y Consumidores de Leche enviarán animales al matadero porque la situación es incosteable, aseguró su presidente nacional, Álvaro González Muñoz. El líder indicó que, en un plazo de 20 años, medio millón de unidades de producción han desaparecido y, en el caso de Querétaro, la mitad de los productores han quebrado y eso ha ocasionado la pérdida de 10 mil empleos. Para el caso de Querétaro se estima que, durante los últimos 5 años, 50% de los productores de leche quebró, lo que indica una pérdida de 4 mil cabezas de ganado, informó Víctor Manuel Martínez González, dirigente de esta organización en el estado. **(a.m. 1-A y 2-A)**

PRESENTA SU NUEVA OBRA

En el auditorio Fernando Díaz Ramírez de la UAQ, Mariano Amaya Sierra, ante amigos y familiares exhibió su libro "El nombre de Dios en las sagradas escrituras Judeo-Cristianas", en el presidium se contó con la presencia del cronista Andrés Garrido del Toral. **(Noticias 4-E)**

TENDRÁN ESTUDIANTES AGUA GRATUITA EN UAQ

Actualmente, la UAQ se encuentra en proceso de generación de una tecnología para un dispensador de agua que permita a los universitarios consumir este líquido purificado de manera gratuita. **(Plaza de Armas 10)**

CREARÁN EN SAN JUAN DEL RÍO LA PRIMERA BIBLIOTECA VIRTUAL

Contará el municipio de San Juan del Río, con la primera Biblioteca Virtual que almacenará casi 10 mil libros que estarán puestos a disposición de la población. **(Plaza de Armas 10)**

IMPULSA LA UAQ 55 NUEVOS PROYECTOS

Con el objetivo de fortalecer la vinculación, la UAQ etiquetó recursos por más de 4 millones de pesos para impulsar 55 proyectos en la materia, mediante la Comisión de Vinculación y Extensión Universitaria. **(Plaza de Armas 4)**

GANAN UTEQ Y MDP POR DISPOSITIVO PARA EL PRETRATAMIENTO DE AGUA

Gracias a la elaboración de un dispositivo que ayuda al pretratamiento de aguas negras, la UTEQ, logró obtener un recurso de 2 millones de pesos que fue invertido en equipamiento y rehabilitación de la infraestructura de esta casa de Estudios. **(Plaza de Armas 4)**

HOY GRAN CLAUSURA

En punto de las 19:00 horas, se realizará la gala de clausura del Séptimo Festival Siguientscena. Como broche de oro, se presentará Bomba Estéreo. Luis René Venegas, presidente y director general del festival, junto con su equipo ya prepara Siguientscena 2015. **(Plaza de Armas 1 y El Universal Querétaro 5-D)**

IMPARTEN DIPLOMADOS A TRABAJADORES DEL IMSS

Se llevó a cabo la clausura de los diplomados de Holística y Tecnologías de la Información dirigido a trabajadores del IMSS. El Delegado Ernesto Luque Hudson, destacó los beneficios de la capacitación. **(Noticias 2-A)**

ATENDIÓ PROFECO 350 DENUNCIAS

Este sábado terminó el Operativo de Verificación y Vigilancia Vacacional de la PROFECO, esquema en el que se atendieron más de 350 denuncias en los módulos, aunque el mayor número se debió a asuntos no relacionados con el periodo vacacional informó la delegada Dalia Garrido. **(Diario de Querétaro 10-A)**

MIL 400 QUEJAS AL CIERRE DE JUNIO

Por otra parte, informó que en la primera mitad del año recibió más de mil 400 quejas, cifras que habla de la confianza que se está ganando entre la ciudadanía, derivada de la conciliación que se hace a su favor. Dalia Garrido informó los sectores que más quejas han acumulado en esta primera parte del año. **(Diario de Querétaro 10-A)**

DENUNCIA INAH SAQUEOS EN SITIOS

Hoy en el estado de Querétaro, mil 100 sitios arqueológicos, 2 zonas de monumentos, un Museo Regional y más de 5 mil monumentos históricos. Pero por desgracia "hay un gran desconocimiento e ignorancia", no solamente acerca del valor de un patrimonio de tal naturaleza, sino también de su cuidado y protección. El director del Centro Regional del INAH, Manuel Naredo, admitió lo anterior, igual el hecho de que esta riqueza ha sido saqueada desde hace años. **(Plaza de Armas 1 y 12)**

ESPERAN 65 MIL AUTOS EN CASETA DE PALMILLAS

Lo anterior con el término del periodo vacacional de verano, de acuerdo a datos de CAPUFE. **(Diario de Querétaro 3-A)**

MÁS BENEFICIARIOS DE OPORTUNIDADES

Como parte de la inclusión del municipio de Colón a la Cruzada Nacional Contra el Hambre, el delegado de la SEDESOL, en Querétaro, Manuel Pozo Cabrera, encabezó el arranque del proceso de identificación de nuevos beneficiarios del Programa Oportunidades en este municipio. **(Diario de Querétaro 7-A)**

PGR VS ROBO DE HIDROCARBUROS

El delegado de la PGR, Horacio Buendía Madrigal, informó que las investigaciones con respecto a la banda de chupaductos se siguen en las oficinas centrales de la dependencia, mientras el Ministerio Público de la federación continúa con las investigaciones. Además exhortó a la población a denunciar hechos y personas relacionados con el robo de combustible y con ello evitar este tipo de ilícito. (a.m. 4-A)

CAPACITAN CONTRA DELITOS A PERIODISTAS

Con el fin de prevenir ilícitos cometidos contra periodistas integrantes de medios de comunicación o ataques contra la libertad de expresión, la PGR ofreció un taller para 20 periodistas para establecer acciones que salvaguarden su integridad y la de sus familiares. De acuerdo con la Fiscalía Especial para la Atención del Delito cometidos contra la libertad de Prensa, los delitos más cometidos contra periodistas son las amenazas, privación ilegal de la libertad y homicidio. (a.m. 4-A)

COLUMNAS Y OPINIÓN

EDITORIAL “CERCANÍA”

El Gobernador José Calzada Roviroso encabezó ayer la jornada 300 del Programa Social “Soluciones a Domicilio” en la comunidad de Los Cues en Huimilpan. En su gira de trabajo advirtió sobre la importancia de los servicios que se prestan, pero sobre todo fue una expresión testimonial acorde con su propuesta de cercanía permanente con la comunidad a la que se busca servir. El balance hasta ahora es positivo pues a lo largo de las 300 jornadas sea (sic) atendido con información y servicios a más de 275 mil personas mediante este programa social. El hecho de que ayer haya encabezado la jornada el Gobernador José Calzada Roviroso habla de consistencia en ofertas, programas y anhelos que se han venido cumpliendo a lo largo de casi cinco años. (Noticias 11-A)

EDITORIAL “LLUVIAS”

La fuerte lluvia de ayer que abarcó parte de los tres municipios conurbados causó estragos, pero también evidenció la viabilidad de las obras que se vienen realizando y la importancia de abordar los problemas urbanos con una visión moderna que ahonde en la importancia de la infraestructura, la regulación del crecimiento de la mancha urbana, y la resolución de problemas de movilidad y medio ambiente, como se ha venido realizando. Una precipitación de 40 milímetros como ocurrió ayer es lo más normal en Querétaro, por ello los encharcamientos y afectaciones adquirieron dimensiones poco comunes, ante lo cual se prestó ayuda inmediata a quienes sufrieron daños. Aparte de las medidas para atender lo urgente, se aborda de una manera integral, lo trascendente. (Noticias 11-A)

COLUMNA “BAJO RESERVA”

Los Cues, Huimilpan, fue el municipio que presencié la jornada número 300 del Programa Social “Soluciones a Domicilio”. Aquí, mientras el Gobernador José Calzada realizaba su recorrido, en un stand de problemas de visión, se encontró con una señora. La dama de edad avanzada estaba indecisa; nuestro Gobernador le preguntó el motivo de sus dudas y ella atinó a responder que no sabía qué anteojos escoger, pues todos “se le hacían muy caros”. Calzada, sin tenerlo previsto, mandó traer su cartera y sin chistar le invitó a elegir los que ella quisiera. El gasto lo absorbería él por completo. No cabe duda que con este tipo de acciones, nos muestra sin palabras porque es el “gober preferido”. Gerardo Ruiz Esparza, Secretario de Comunicaciones y Transportes, solicitó confianza durante la licitación del TAV, esto luego de saber que existen pronunciamientos de inconformidad por parte de vecinos de Calesa, a quienes confirmó el proyecto del TAV

no afectará propiedades, parques públicos, canchas deportivas ni instalaciones sociales, sino todo lo contrario. El proyecto traerá progreso, mejor conectividad y un reordenamiento del transporte público y aseguró, existe una bolsa económica suficiente para cubrir cualquier daño a propiedad, casa o parque público, en caso de ser necesario. Sólo un personaje con influencia en el gremio empresarial como Alfonso García Alcocer, logró reunir con motivo de su cumpleaños, a diferentes sectores de la sociedad, entre quienes se encontraba el ex gobernador Francisco Garrido, quien se mostró contento. Para el regreso a clases, la SSPM, ya se reporta lista. Su titular Héctor Benítez señaló que por la cantidad de alumnos que regresan a sus clases, es necesario contar con el apoyo de la ciudadanía, para hacer más ágil el tránsito y estar atentos a la seguridad de las inmediaciones de los planteles educativos. Luego de que el videoescándalo provocara la cancelación de la sesión plenaria que se llevaría a cabo en Querétaro, cosa confirmada por el nuevo coordinador de la bancada del PAN, en la Cámara de Diputados, José Isabel Trejo, el presidente estatal del blanquiazul, José Báez, señaló que sólo era una posibilidad hacerlo en la entidad, a su vez de que dijo ser respetuosos de las decisiones de la gente de su partido. Lo cierto es que con anticipación había sido programada dicha sesión con sede en Querétaro, aunque el presidente de AN en la entidad, sólo dijo, era una posibilidad. **(El Universal Querétaro 2-A)**

COLUMNA “BRUJERÍAS”

Por Coco Ontiveros

Comenta que recientemente el Gobernador José Calzada, nombró a Ana Laura Avendaño Estrada, como Secretaría Técnica, quien se ha desempeñado como titular de Asuntos Agrarios del Gobierno del Estado. Por otra parte, hace mención especial para el día 21, pues el Gobernador José Calzada cumple cinco décadas. **(Noticias 5-E)**

COLUMNA “BUENAS NOTICIAS”

Por Lucero del Medio Día

Recuerda que la presidenta del DIF Estatal, Sandra Albarrán, coronó a la Reina de la Tercera Edad y al Abuelo de Oro del Centro Gerontológico Plan Vida, en el marco del Mes del Adulto Mayor. **(Plaza de Armas 4-La Rosa)**

COLUMNA “LOS MANUSCRITOS DEL FRAILE”

En esta semana, llegó un documento del INEGI, en el que da cuenta de un estudio de cómo se sienten los queretanos y qué piensan acerca de sus gobernantes, los servicios que recibe y el tiempo que espera en hacer trámites. La Encuesta Nacional de Calidad e Impacto Gubernamental, realizada en todo el país, consigna que esta provincia tiene una mejor percepción de seguridad y en combate a la corrupción, a la de habitantes de otras entidades de la República. Empero, en temas como dotación de servicios de salud y educación, la realidad es que Querétaro parece ser víctima de su éxito y sufrir por la presión que la abultada inmigración genera. Ejemplifica, que de acuerdo a los datos de Querétaro, casi la mitad de los habitantes considera a la inseguridad y la delincuencia como el problema más importante, aunque es una proporción menor a la registrada en toda la nación. El desempleo preocupa de manera importante a 42% de los encuestados y la pobreza a 41.5%. Sin embargo un tercio de los queretanos está preocupado por la corrupción, pues piensan que estas prácticas siguen de manera “frecuente” y son los propios naturales de esta provincia quienes ponen el dedo acusador no solo en policías, políticos y funcionarios de gobierno, sino en legisladores, alcaldes, sindicatos, jueces, medios de comunicación y escuelas públicas. El tercer rubro medido es el del tiempo usado para hacer trámites ante gobierno. Calculan en la encuesta que estos periodos son en promedio, de hasta 2 horas y media lo que conlleva la percepción de baja calidad en los servicios de salud y educación, aunque muy buena calidad en alumbrado, energía eléctrica y servicio de agua corriente.

La percepción ciudadana es fundamental. Por eso, es que, en los tiempos actuales, los políticos están conscientes de que incidir en la conciencia y construcción de la realidad de las personas es la clave independientemente de lo cierto o no de determinados hechos. La difusión del video en la que se ve cómo departen algunos diputados panistas: bailan y se brindan a los placeres humanos, ha sido un duro golpe. Ha pegado donde más duele a los integrantes del PAN: en la imagen que proyectan a la ciudadanía. Bajo esta perspectiva, hubieron tres posturas: la diputada Beatriz Marmolejo, justificó lo sucedido; la senadora Marcela Torres, apoyó la postura del presidente nacional Gustavo Madero de sancionar a los fiesteros diputados; y la postura del diputado Guillermo Vega, quien cuestionó la calidad moral de los que criticaron a los legisladores. Lo que empieza a ser preocupante para el PAN es la poca o nula presencia de su presidente estatal, José Luis Báez. ¿Mantendrá Báez un real liderazgo en el PAN? “Yo también creo que no”. El Secretario de Gobierno municipal, Mauricio Ortiz, en una charla con reporteros fue cuestionado en torno al asunto que enfrentan los integrantes del PAN. Los comunicadores tenían la intención de difundir una severa crítica del priísta contra los panistas. Sin embargo no sucedió, Ortiz Proal, evitó una respuesta candente, frívola o devastadora. Respondió que ese asunto correspondía ser evaluado por los mismos miembros del PAN, que él no haría leña del árbol caído. Sobre la difusión de un audio de una conversación entre los panistas Miguel Ángel Yunes y Miguel Martínez Peñaloza. Hablan de papeles. Dicen ellos que se refieren a formatos de registro para una encuesta. Sus detractores afirman que hablan de dinero en efectivo. Ni los señalados han actuado con firmeza para defenderse ni los acusadores han presentado pruebas de su dicho. Por otro lado, el perredista Carlos Lázaro Sánchez, había afirmado que su partido competiría solo, sin partidos aliados en el proceso comicial 2015. Sin embargo una semana después, el presidente del PRI, Tonatiuh Salinas, reveló que representantes de ambas cofradías se habían reunido con la finalidad de explotar las posibilidades de aliarse en la contienda comicial venidera, junto con el PVEM y el PANAL. Sánchez no ha confirmado o desmentido, pero ha comenzado a enviar señales de que sí quiere ir acompañado en los comicios próximos. Por último dice que Manuel Espino Barrientos vino a Querétaro a promocionar la asociación política de nombre Concertación Mexicana, de la que es dirigente. Vino con ganas de explotar la charla telefónica hecha pública, entre Miguel Ángel Yunes y Miguel Martínez, a quienes criticó acremente. (a.m. 1-A)

“PROCESO ELECTORAL”

Por Luis Vázquez Villalón

Comenta que la pasada semana fue una de las más agitadas de la UAQ durante los últimos años, llena de liderazgo estudiantil y democracia. Lo anterior debido a que se libró un proceso electoral para definir qué proyecto ocuparía el cubículo de la Sociedad de Alumnos de la Facultad de Derecho. Detalla que los resultados de la votación fueron que la planilla favorecida fue “Unidos por Derecho”. La directora de la facultad, Gabriela Castillo, dijo que los que hoy toman decisiones para la facultad, mañana lo harán para el estado y el país, por lo cual es importante que desde ahora se involucren en los mecanismos de democracia, como son campañas limpias, debates públicos y el respeto mutuo. (El Universal Querétaro 11-A)

“NOTIVERSO”

Mauricio Villalón Renaud, versa acerca de los “Cierres viales” y apunta que: “Son un asunto cotidiano por muy distintas razones. Son algunas muy temprano y se generan tapones.”, además que “Circular es complicado y en hora pico aún más. Luego hay el altercado y hasta de golpes te das”. (El Universal Querétaro 11-A)

COLUMNA “FUENTE DE EL MARQUÉS”

Por Juan Antonio del Agua

Informa que los operadores políticos del senador Francisco Domínguez trabajan, preocupados, a marchas forzadas. Necesitan acarrear a 5 mil personas para su informe de actividades el próximo 6 de septiembre. “Como se siente gobernador el Senador quiere llenar el Auditorio Josefa Ortiz de Domínguez, a cualquier costo. El tema es que habiendo tanta gente, sobrarán los espontáneos”. (**Plaza de Armas 1**)

CARTÓN “NO QUIERO QUEJAS DE AGRURAS”

Rubén dibuja un hombre que está comiendo la vía “Tren Ligero”, sobre la cual está un hombre elegantemente vestido, quien con el dedo índice apunta a la cabeza del sujeto. (**Diario de Querétaro 3-A**)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
EM: EL MOSQUITO	VS: VOZ DE LA SIERRA	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EE: EL ECONOMISTA	SITIOS WEB	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

Plebiscito de tren rápido... antes de elecciones

Marco Antonio Estrada

Con fundamento en la ley de Participación Ciudadana, los vecinos de Calesa podrán solicitar ante el IEEQ un plebiscito respecto a la construcción de la estación del tren rápido en dicha zona, sin embargo este documento tendría que ser entregado antes del proceso electoral, ya que la misma ley señala que en ese proceso no se aceptarán plebiscitos, por lo cual se atendería 60 días después de los comicios, señaló el consejero electoral en el estado, José Vidal Uribe Concha.

Hasta el momento no se ha recibido ningún plebiscito en la oficialía de partes respecto al tren rápido México-Querétaro, no obstante destacó que se encuentran en su derecho. Señaló que además de entregarlo previo al periodo electoral, que inicia el 1 de octubre, también tendrá que estar respaldado por el 3% de la lista nominal, la cual cuenta con 590 mil personas.

En éste sentido Uribe Concha señaló que de presentarse la solicitud de plebiscito, éste tendrá que ser evaluado por el Consejo General del IEEQ, por lo que no es un proceso

rápido, "la solicitud, en caso que se presentara, es un proceso que debe llegar a un curso que el consejo del instituto debe seguir", dijo.

De acuerdo a la ley de Participación Ciudadana, el plebiscito se define como "un instrumento de participación ciudadana que tiene como objeto la consulta a los ciudadanos, mediante los mecanismos y formas establecidos por la presente ley, para que presenten su aprobación o rechazo".

Asimismo en el artículo 41, capítulo tercero de dicha ley, señala que durante el proceso electoral no se

pueden atender los plebiscitos presentados, por lo que el consejero electoral explicó que tendría que presentarse antes del 30 de septiembre, sin embargo sería atendido hasta pasando los sesenta días posterior a las elecciones, el cual finalizará el 7 de junio de 2015.

En lo que respecta a la presentación de esta forma de participación ciudadana, el consejero Uribe Concha señaló que el IEEQ, puede brindarles apoyo a todos los ciudadanos para orientarlos de cómo realizar dicha petición, "para que no se resuelva de manera negativa", dijo.

■ DIFUNDEN RESULTADOS DEL EXAMEN

Lidera Elías Calles Cantú calificación ante el INE

Con 88 aciertos, obtiene 97.78 como puntuación en la prueba aplicada por el organismo a los aspirantes a consejeros



CANDHY ESCALANTE

Es Yolanda Elías Calles Cantú la mujer mejor calificada por el Instituto Nacional Electoral (INE), con un total de 88 aciertos, con los que obtuvo 97.78 en el examen realizado por el organismo autónomo, lo anterior como parte del proceso para elegir a los siete consejeros del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ).

A través de su portal, el Instituto dio a conocer los nombres de los hombres y mujeres que obtuvieron las mejores calificaciones, lista en la que también se pueden detectar aspirantes como el de María Pérez Zepeda, María Esperanza Vega Mendoza, obteniendo la calificación más baja Alejandra Cuelto López.

FOTO: SIETEFOTO

Yolanda Elías Calles Cantú obtuvo la mejor calificación de un centenar de personas que realizaron el examen para consejeros del IEEQ ante el órgano nacional de elecciones

■ DIFUNDEN RESULTADOS DE LOS 25 HOMBRES Y MUJERES MEJOR CALIFICADOS

Lidera Yolanda Elías Calles el puntaje para consejera

CANDHY ESCALANTE

Es Yolanda Elías Calles Cantú la mujer mejor calificada por el Instituto Nacional Electoral (INE) con un total de 88 aciertos, con los que obtuvo 97.78 en el examen realizado por el organismo autónomo, lo anterior como parte del proceso para elegir a los siete consejeros del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ).

A través de su portal, ayer el Instituto dio a conocer el listado de los 25 hombres y 25 mujeres que obtuvieron las mejores calificaciones en esta prueba, lista en la que también destacan nombres como el de María Pérez Zepeda, María Esperanza Vega Mendoza, obteniendo la calificación más baja Alejandra Cueto López.

El IEEQ deberá estar conformado antes del 1 de octubre, fecha en la que dará inicio de manera formal el proceso electoral en todo el país, por lo que este sábado se dio a conocer el resultado del examen al que fueron sometidos los aspirantes.

En cuanto al género masculino, fue Luis Octavio Grajales Va-



El IEEQ deberá estar conformado antes del 1 de octubre, fecha en la que dará inicio de manera formal el proceso electoral en todo el país

do quien acertó en 85 preguntas del examen, para obtener una calificación de 94.44, lo que lo ubicó en el primer sitio.

La lista también la componen personajes como Demetrio Juaristi (con 88.89 de calificación), Rubén Eguiarte Mereles (con 86.67), Jesús Uribe Cabrera (con 84.44), finalizando con Ricardo Andrade, con la calificación más baja de 80.

Las personas que aprobaron el examen pasarán a una siguiente etapa, que consiste en la presentación de un ensayo presencial, para finalmente elegir a los siete integrantes del consejo general, que conformarán el organismo electoral en Querétaro.

Los 50 ciudadanos que aprobaron el examen resultaron de una depuración de un total de 154 queretanos que presentaron dicha evaluación, luego de que se diera a conocer que los inscritos sumaron 170, sin embargo, sólo 154 se presentaron el pasado sábado 2 de agosto a la aplicación de las pruebas.

Fue la Comisión de Vinculación, presidida por Marco Antonio Baños, la encargada de elegir a los siete consejeros, misma que deberá rendir cuentas al Consejo General en el Pleno.

IEEQ, aún sin definir al partido Convergencia

Marco Antonio Estrada

Aunque el consejero José Uribe Vidal Concha aceptó que la sala superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ya notificó al Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) para que se desahogue el proceso en el que se encuentra con el partido Convergencia Ciudadana, explicó que aún no se tiene una fecha para realizar dicho proceso, de igual manera señaló que en dicha notificación sólo hubo una llamada de atención para apresurar los tiempos.

Fue este 13 de agosto cuando dicho tribunal resolvió un incidente sobre el incumplimiento de una sentencia, la cual "obedece para la defensa de los derechos políticos electorales de la agrupación Convergencia Ciudadana", señaló el consejero electoral; a la cual el TEPJF marcó como incumplimiento del dictamen para reponer el proceso de registro como partido político.

En éste sentido, José Uribe Vidal aceptó que sí existe una determinación y que habrá de ser cumplida, por lo que mencionó que probablemente podría subir dicho tema a la orden del día de la próxima sesión extraordinaria del IEEQ, "hay condiciones jurídicas necesarias para atender con prontitud la determi-

nación de la sala, en este incidente", señaló el consejero. También explicó que deberán estar muy atentos para no incurrir en una falta.

En lo que concierne a la determinación del Tribunal Federal, el consejero lo señaló como una advertencia, "es una tarjeta amarilla", dijo; sin embargo no señaló en qué fecha se podría dar cumplimiento a esta sentencia, por lo que explicó que será como se lo indican en la notificación, "lo más pronto posible".

Cabe destacar que el secretario general de Convergencia Ciudadana, Julio César Martínez Luna, señaló el pasado 15 de julio que dicha organización política deberá a más tardar el 15 de agosto, recibir la resolución por parte del Instituto Electoral del Estado de Querétaro, con respecto a su solicitud para ser partido político. A pesar de que José Vidal Uribe Concha, explicó que fue el pasado jueves cuando se recibió ésta notificación por parte del Tribunal Electoral.

En ésta notificación el TEPJF le informó al Instituto Electoral del Estado (IEEQ), que una vez que sea desahogado el procedimiento se le informe los motivos por los cuales se le brinda o no a dicha agrupación su registro como partido político, el cual ya fue negado una vez por inconsistencias en su solicitud.